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NO CENTRO E EM CORRÊAS, POR POUCO OS RIOS NÃO TRANSBORDARAM

Chuvas fortes, mais uma vez, 
provocam transtornos na cidade

As fortes chuvas da 
tarde de ontem (31 de ou-
tubro) provocaram cinco 
ocorrências até 18h, de 
acordo com a Defesa Civil. 
Um imóvel foi atingido por 
um deslizamento de terra 
no Quissamã, mas não 
houve feridos. No Qui-
tandinha, um ônibus da 
PetroIta, que fazia a linha 
437 Amazonas, ficou de-
pendurado após derrapar. 
Já a Rua Coronel Veiga 
mais uma vez foi fechada 
devido ao transborda-
mento do Rio Quitandi-
nha. Todas as sirenes do 
primeiro distrito foram 
acionadas pouco depois 
de 15h, quando o muni-

Todas as sirenes 
do 1º distrito 
foram acionadas 
devido ao 
estágio de alerta

cípio entrou em estágio 
operacional de “atenção”.
Segundo a Defesa Civil, o 
maior volume de chuva 
foi registrado no Alto da 
Serra (estação de medi-
ção do Inea), onde choveu 
43,6 mm em uma hora. 
De acordo com a Defesa 
Civil, os registros foram 
sem gravidade.

RISCO: um ônibus da PetroIta ficou dependurado em uma rua do Quitandinha durante o temporal da tarde de terça-feira

Cláudio Castro estará 
hoje em Petrópolis para 
inaugurar a unidade do 
programa Segurança Pre-
sente, às 11h, na Praça da 
Inconfidência. Esta é a 
39ª base de apoio do pro-
grama de segurança no 
Rio de Janeiro, e a oitava 
no interior do estado. An-
tes da inauguração, Cas-
tro tem encontro marca-
do com empresários do 
Movimento Petrópolis 
2030. O secretário de 
Governo de Estado Ber-
nardo Rossi acompanha 
o governador. 

O GOVERNADOR Cláudio Castro, acompanhado do secretário Rossi, também tem encontro com empresários

Petrópolis registra 
aumento de 
violência contra 
mulheres, aponta 
‘Dossiê da Mulher’ 
de 2023

Confira o que abre e o que 
fecha no Dia de Finados 

CERCA de 30 mil pessoas são esperadas nos cemitérios no Finados

A Prefeitura está organizando os cemitérios, onde 
milhares de pessoas deverão passar para homenage-
ar seus entes queridos neste dia Dia de Finados. No 
feriadão, cidade tem funcionamento alterado. Confira 
as informações. 

Cláudio Castro inaugura hoje em 
Petrópolis o ‘Segurança Presente’

FINADOS

A VIOLÊNCIA psicológica, seguida da físcia, são os principais tipos de agressões às mulheres

VIOLÊNCIA
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ARQUIVO / ALCIR AGLIO

ARQUIVO

‘Leia Mulheres’ tem 
encontro online 
marcado para esta 
quarta, às 19h

Lei cria a Semana 
de Conscientização 
Orientação e Prevenção 
à Artrite

Semifinais de 
campeonato municipal 
sub-15 e sub-17 se 
aproximam 
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Vereadores visitam LNCC 
para futura parceria

 PÁG. 6

PARCERIA

Câmara Municipal de Petrópolis
Publicações oficiais na página 6



DE PETRÓPOLIS2 OPINIÃO

Comitê vai investigar o 
crime organizado no Rio
Para reforçar o combate às mi-

lícias e narcomilícias e asfixiar a 
atuação desses grupos criminosos, 
os governos estadual e federal vão 
formalizar, hoje (1º de novembro), 
o Comitê Integrado de Investigação 
Financeira e Recuperação de Ativos 
(CIIFRA). A criação do comitê é uma 
iniciativa inédita em todo o país e se 
dará por um acordo de cooperação 
técnica, conforme definido em reu-
nião realizada na última segunda-
-feira (30/10) entre representantes 
do Executivo fluminense e do Minis-
tério da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP) na sede da pasta, em Brasília.

 O CIIFRA será formado por 
membros do MJSP, Polícia Federal, 
Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
Senasp e secretarias de Estado de 
Polícia Civil (Sepol) e da Fazenda 
(Sefaz). O Ministério Público Federal 
(MPF), o Ministério Público do Es-
tado do Rio de Janeiro (MPRJ) e o 
Conselho de Controle de Atividades 
Financeiras (Coaf) serão convidados 
a fazer parte da força-tarefa.

 “São várias missões importantes 
para o enfrentamento do tema. Mas 
acho que inauguramos uma dimen-
são inédita, que é a integração das 
Inteligências das forças de seguran-
ça e dos órgãos de controle federais 
com as Inteligências dos respectivos 
órgãos estaduais do Rio de Janeiro, 
o que poderá ser um exemplo para o 
Brasil todo. Isso permitirá o comba-
te aos crimes financeiros com maior 
velocidade”, declarou o secretário de 
Estado da Casa Civil do Rio de Janei-
ro, Nicola Miccione, que representou 
o governador Cláudio Castro ao lado 
do secretário de Polícia Civil, delega-
do Marcus Amim.

Reforço do efetivo
 
O ministro Flávio Dino destacou 

que os trabalhos buscam “desidratar 
financeiramente o crime organizado”.

Jornalistas, magistrados, 
instituições e estudantes 
são finalistas

A solenidade de entrega do 12º 
Prêmio AMAERJ Patrícia Acioli de 
Direitos Humanos será realizada na 
segunda-feira (6) de novembro, às 
18h. Os vencedores serão conheci-
dos e laureados no Plenário Ministro 
Waldemar Zveiter, do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro (TJ-RJ), 
na Rua Dom Manuel, s/n, 10º andar, 
Centro do Rio.

 A premiação é organizada pela 
Associação dos Magistrados do Es-
tado do Rio de Janeiro (AMAERJ). 
Esta edição do Prêmio bateu o re-
corde histórico de inscrições, com 
371 trabalhos.

 Foram selecionados pela Co-
missão Julgadora 18 finalistas nas 
categorias Trabalhos dos Magistra-
dos, Trabalhos Acadêmicos, Prá-
ticas Humanísticas e Reportagens 
Jornalísticas.

 Profissionais e instituições de 14 
Estados do país disputam a premiação. 

 O primeiro lugar de cada cate-
goria ganhará R$ 17 mil; o segundo, 
R$ 12 mil; o terceiro, R$ 6 mil. Os 
três primeiros colocados receberão 
troféus. Os demais finalistas serão 
homenageados com menções hon-
rosas. Na categoria Trabalhos dos 
Magistrados, não haverá premiação 

Medida inédita integrará governos Estadual e Federal para investigar crimes 

Tribunal de Justiça do Rio sediará 
o Prêmio AMAERJ Patrícia Acioli

FAMILE FERRARIS / MJSP

AMAERJ / DIVULGAÇÃO
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 Neste sábado, dia 4 de novembro, 
às 17h, no Estádio do Maracanã,  o Boca 
Juniors,  da Argentina, e o time carioca 
do Fluminense, vão disputar pela deci-
são da CONMEBOL ( Confederação Sul-
-Americana de Futebol) Libertadores.

Será um duelo histórico. Os ingres-
sos estão esgotados. 

Se meu time do coração, desde a 
infância, O Fluminense, vencer, vai en-
trar na lista dos times campeões da Li-
bertadores. E, certamente, vai enlou-
quecer de alegria torcedores de todos 
os clubes do Brasil.

Se o Fluminense ganhar, será o vi-
gésimo sexto clube a erguer a taça mais 
desejada do esporte sul - americano. 

Pelo histórico da competição, dez 
times brasileiros já conquistaram a 
taça: São Paulo, Corinthians, Palmeiras,  
Santos, Internacional, Grêmio, Cruzei-
ro,  Atlético-MG e Flamengo. 

Se o Boca Juniors for o campeão des-
te jogo do dia 4, vai comemorar seu sé-
timo título, de campeão da Libertadores. 

Até agora, maior campeão da Liber-
tadores,  desde 1973, é Independiente. 

A disputa do troféu, no Rio de Janei-
ro, movimenta o turismo, no estado e 
na cidade carioca, desde o último final 
de semana. 

Até sábado, estarão no Rio de Janei-
ro, para acompanhar o jogo,  dentro e 
fora do Maracanã, 400 mil turistas ar-
gentinos. 

Além dos argentinos,  25 mil tor-
cedores do Fluminense já compraram 
seus ingressos. 

Há muito tempo não se fala em ou-
tra coisa. Todos querem  assistir o jogo,  
no Maracanã. 

Para quem conseguiu comprar, as  
leis no estádio são rigorosas. 

Foi proibida venda de bebidas alco-
ólicas, no entorno do Maracanã. Desde 
às primeiras horas de sábado,  até às 6h 
de domingo. 

O esquema detrânsito também será 
rigoroso. 

E, o engarrafamento será enorme,  
pois haverá outras atrações no Rio. 
Uma delas é o show que o cantor Ro-
berto Carlos fará para três mil pessoas,  
no Jockey Club Brasileiro .

O público esperado, no Maracanã,  é 
de 70 mil torcedores. 

O número de argentinos, na cidade,  
está sendo calculado como acima de 
cem mil torcedores. 

O esquema de policiamento será 
reforçado. Para impedir o uso de vio-
lência entre os integrantes das torcidas. 

A chegada de argentinos ao Rio está 
sendo monitorada pela Polícia Civil,  
com respaldo da Polícia Militar e da Po-
lícia Rodoviária Federal, a fim de preve-
nir choques entre as duas torcidas. 

Acredito, no entanto, que, além de 
emocionante, este jogo da Libertado-
res será uma competição de paz, mui-
tos dribles e gols, com respeito mútuo. 

Roguemos ao Santo Papa João Pau-
lo II, padroeiro dos tricolores, e, aos 
santos que protegem o Boca Juniors, 
para que esta disputa seja pacífica e 
inesquecível. 

MAURO MAGALHÃES
 Ex-deputado e empresário

LIBERTADORES 
DA AMÉRICA 

A CRIAÇÃO do CIIFRA será formalizada hoje e irá reunir membros estaduais e federais

O PRÊMIO foi criado em 2012 e tem como objetivo destacar ações pelos Direitos Humanos

 “Inteligência, investigações de 
competência federal e apoio aos es-
tados. Nós partimos de um plano ge-
ral que já apresentamos e, agora, es-
tamos detalhando à luz da realidade 
concreta”, afirmou o ministro, desta-
cando o reforço de efetivo das forças 
federais em território fluminense.

 Secretário-executivo do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, Ricardo 
Cappelli enalteceu a proposta trazida 
pelo Governo do Estado de constituição 
do comitê, viabilizando a integração da 
Polícia Civil com os órgãos federais.

 
Laboratório de Tecnologia 

contra a Lavagem de 
Dinheiro

 
Vale ressaltar que o trabalho 

desenvolvido pelo Laboratório de 
Tecnologia contra a Lavagem de Di-

nheiro (LAB-LD) da Polícia Civil é 
precursor no fomento da cultura de 
investigação financeira e patrimo-
nial, representando uma mudança 
de paradigma no segmento. Apenas 
nos últimos três anos, a instituição 
representou junto à Justiça pelo blo-
queio de mais de R$ 13 bilhões em 
bens e valores de organizações cri-
minosas. Já no que diz respeito ao 
combate à corrupção, os valores ul-
trapassam R$ 140 bilhões.

 Pela Polícia Civil também es-
tiveram presentes o subsecretário 
de Inteligência, delegado Flávio 
Porto; o diretor do Departamento-
-Geral de Combate à Corrupção, ao 
Crime Organizado e à Lavagem de 
Dinheiro, delegado Gustavo Rodri-
gues; e a coordenadora do Gabinete 
de Recuperação de Ativos, delega-
da Renata Montenegro.

em dinheiro. Os três primeiros colo-
cados receberão troféus.

Prêmio
 
Criado em 2012, o Prêmio cele-

bra a memória da juíza Patrícia Acio-
li. Titular da 4ª Vara Criminal de São 
Gonçalo, ela foi morta em 2011, em 
Niterói, por policiais militares. A pre-
miação tem o objetivo de identificar, 
disseminar, estimular e homenagear 
as ações em defesa dos direitos hu-

manos, dando visibilidade a práticas 
e trabalhos na área.

 O Prêmio tem apoio do TJ-RJ, 
da Escola da Magistratura do Esta-
do do Rio de Janeiro (EMERJ) e da 
Assembleia Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj).

 Os patrocinadores são a Prefei-
tura do Rio, a Confederação Nacio-
nal do Comércio (CNC), a empresa 
de shoppings Multiplan, a Compa-
nhia Estadual de Águas e Esgotos 
(Cedae) e o 15º Ofício de Notas.
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O governador Cláudio Castro 
estará hoje em Petrópolis para 
inaugurar a unidade programa 
Segurança Presente, às 11h, na 
Praça da Inconfidência. Esta é a 
39ª base de apoio do programa 
de segurança no Rio de Janeiro, 
e a oitava no interior do estado. 
Antes da inauguração, Cláudio 
Castro tem encontro marcado 
com empresários do Movimen-
to Petrópolis 2030. O secretário 
de Governo de Estado Bernardo 
Rossi acompanhará Cláudio Cas-
tro na agenda. 

A unidade Segurança Pre-
sente de Petrópolis (Petrópolis 
Presente) contará com 31 poli-
ciais, 21 agentes civis e assistente 
social, e irá funcionar diariamen-
te das 8h às 20h. 

“A implantação desta base 
em Petrópolis reforça o nosso 
compromisso em ampliar o po-
liciamento de proximidade em 
todo o estado. É indiscutível: 
onde o Segurança Presente che-
ga há uma redução imediata dos 
índices criminais. A população e 
o comércio locais se sentem mais 
seguros e é isso é uma de nossas 
principais metas”, disse o gover-
nador Cláudio Castro. 

“O Segurança Presente irá 
modificar a forma de policiamen-
to em Petrópolis. Vamos levar o 
conceito de proximidade e aten-
dimento social, uma marca do 
programa e que, além de reduzir 
os índices de criminalidade, irá 
trazer a sensação de segurança à 
Cidade”, afirmou o Secretário de 
Estado de Governo, acrescentou 
Bernardo Rossi.

Itaipava terá 
policiamento nos finais 

de semana

O Petrópolis Presente atu-
ará no centro comercial do mu-
nicípio, cobrindo toda a Rua do 
Imperador. E nos finais de se-
mana terá uma novidade: devido 
a grande presença de turistas, o 
distrito de Itaipava também con-
tará com um esquema especial 
de policiamento, das 8h às 20h.  
Ao todo, o policiamento será fei-
to com o apoio de 12 viaturas.

O programa iniciou com o 
Lapa Presente, em janeiro de 
2014 e, só no Governo Cláudio 
Castro, foram inauguradas 17 ba-
ses. Desde o começo da operação, 
o Segurança Presente já atendeu 
365 mil pessoas em vulnerabili-
dade social, localizou 8 mil fora-
gidos da Justiça e conduziu mais 
de 52 mil suspeitos às delegacias.

Encontro com 
empresários

Antes da inauguração, o Pe-
trópolis 2030, grupo formado 
por 26 entidades empresariais e 
da sociedade, receberá, às 10h, 
Cláudio Castro e Bernardo Rossi 
para uma apresentação das ações 
do estado na cidade, entre elas, a 
da implantação do programa de 
segurança. O encontro deverá 
reunir cerca de 100 empresários 
na Locanda Centro Histórico 
(Avenida Ipiranga, 439).

Entre as ações do Estado que 
estão sendo desenvolvidas em 
Petrópolis,  algumas fazem par-
te da pauta de reivindicações do 
Petrópolis 2030. “O Estado tem 
iniciativas como o túnel extra-
vasor do Quissamã e as obras de 
reconstrução, que são uma pau-
ta de interesse não apenas dos 
empresários, mas da população 
e ainda outras ações que foram 
levadas pelo movimento como a 
solução para a BR-040, a ferro-
via na Serra Velha e a tecnologia 
como formação profissional que 
estão sendo executadas pelo Es-
tado e que fazem parte deste rol 
de reivindicações pelo desenvol-
vimento econômico da cidade”, 
explica Cláudio Mohammad, 
presidente da CDL, que lidera o 
movimento empresarial. “Esta-
mos centrados em desenvolver 
iniciativas que visam melhorar a 
qualidade de vida dos cidadãos, 
promover o crescimento econô-
mico e fortalecer a infraestrutura 
local. Através do engajamento e 
colaboração de todos os envol-
vidos, estamos construindo um 
caminho sólido para Petrópolis, 
que nos permitirá enfrentar os 
desafios do amanhã com con-
fiança e determinação. É hora de 
unirmos esforços e trabalharmos 
juntos para fazer de Petrópolis 
uma cidade ainda mais próspera 
e acolhedora”, afirmou. 
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Chuva volta a provocar transtornos 
No Quitandinha, um ônibus ficou dependurado após derrapar, e a Coronel Veiga foi mais uma vez fechada 

FERNANDA TAVARES / DIÁRIO DE PETRÓPOLIS
Rômulo Barroso - especial para o Diário

As fortes chuvas da tar-
de de ontem (31/10) provoca-
ram cinco ocorrências até 18h, 
de acordo com a Defesa Civil. 
Um imóvel foi atingido por um 
deslizamento de terra no Quis-
samã, mas não houve feridos. 
No Quitandinha, um ônibus da 
PetroIta, que fazia a linha 437 
Amazonas, ficou dependurado 
após derrapar. Já a Rua Coronel 
Veiga mais uma vez foi fechada 
devido ao transbordamento do 
Rio Quitandinha. Em Corrêas, 
também foram registrados ala-
gamentos. Todas as sirenes do 
primeiro distrito foram aciona-
das pouco depois de 15h, quan-
do o município entrou em está-
gio operacional de “atenção”.

Segundo a Defesa Civil, o 
maior volume de chuva foi regis-
trado no Alto da Serra (estação 
de medição do Inea), onde cho-
veu 43,6 mm em uma hora. De 
acordo com a Defesa Civil, todos 
os registros foram sem gravida-
de e não houve vítimas. Houve 
ainda uma queda de árvore em 

Itaipava, uma queda de muro 
no Carangola, um deslizamento 
sem atingir imóvel no Retiro e 
um rolamento de bloco rochoso 
no Samambaia. 

A Rua Coronel Veiga pre-
cisou ficar fechada entre 15h50 
e 17h. Também houve risco de 
inundação no Centro, que aca-
bou não se confirmando. 

Na comunidade do Amazo-
nas, no Quitandinha, o ônibus 
que fazia a linha 437 (Amazonas 
via Alagoas) escorregou e ficou 
com as rodas traseiras pendu-
radas. A Petro Ita informou que 
está apurando o que pode ter 
acontecido, “mas destaca que a 
forte chuva e a falta de qualida-
de viária do trecho interferiram 
na manobra”. A empresa infor-
mou que ninguém ficou ferido 
e o reboque foi acionado. O Se-
transpetro não informou se ha-
via passageiros no coletivo na 
hora do acidente. 

Na BR-040, houve uma que-
da de barreira, de árvore e de 
fragmento de rocha no kms 98, 
99 e 93 da pista de subida, o que 
chegou a provocar lentidão de 

Violência contra a mulher 
cresce 16% no município

SEGURANÇA: Castro e Bernardo Rossi

DIVULGAÇÃO

NO CENTRO, por pouco o rio não transbordou, e em Corrêas, foram registrados alagamentos na União Indústria

dois quilômetros por volta de 
16h45 e deixou trechos em meia 
pista no início da noite. A Con-
cer deslocou equipes para liberar 
a circulação normal de veículos 
pela rodovia. 

Os maiores volumes de chu-
va foram registrados no Alto da 
Serra (estação de medição do 
Inea), onde choveu 43,6 mm em 
um hora (a verificação foi feita às 
17h). Em seguida vieram Itama-

rati (estação de medição do Inea), 
com 42,25 mm, e Vila Felipe (es-
tação de medição do Cemaden 
RJ), com 35 mm. O estágio ope-
racional de “atenção” é o terceiro 
numa escala de cinco níveis.

Cláudio Castro inaugura 
hoje o ‘Petrópolis Presente’

Nova edição do 
Dossiê Mulher mostra 
crescimento de 16% no 
número de agressões

Daniel Xavier – estagiário
(Com informações da Agência Brasil)

A violência contra a mulher 
no município cresceu. Segundo a 
18ª edição do Dossiê Mulher, di-
vulgado nessa terça-feira (31/10) 
pelo Instituto de Segurança Pú-
blica do Rio de Janeiro (ISP-RJ), 
somente no ano passado foram 
registradas 2.602 agressões de 
cunho físico, psicológico, moral, 
patrimonial e sexual contra mu-
lheres petropolitanas. O número 
apresenta um aumento de 16% 
na comparação com os dados 
do Dossiê referentes aos atendi-
mentos feitos em 2021. Na épo-
ca, foram 2.239 violências docu-
mentadas na cidade, de acordo 
com o levantamento do órgão.

Por tipo, o documento apon-
ta que a violência psicológica ain-
da predomina como o principal 
tipo de agressão. Ao menos 778 
mulheres residentes na cidade 
foram vítimas no ano passado. 
Em seguida, aparece a violência 
física. Neste caso, foram 647 pe-
tropolitanas que denunciaram 
estarem sofrendo deste tipo de 
agressão. A violência moral tam-
bém chama a atenção: 579 regis-
tros feitos só no último ano. 

Ainda, houve 122 casos de 
violência patrimonial e outros 
147 de cunho sexual acompa-
nhados pelo Cram (Centro de 
Referência em Atendimento à 
Mulher), da administração mu-
nicipal, e pelo Nuam (Núcleo de 
Atendimento à Mulher), da 105ª 
Delegacia de Polícia.

E, em todos estes segmen-
tos, houve aumento na compa-
ração entre os anos de 2021 e 
2022. Consultando os respecti-
vos Dossiê Mulher de cada perí-
odo, a violência moral foi a que 
teve maior crescimento entre os 
anos no município. A alta foi de 
22%, que equivale a 129 viola-
ções a mais contra petropolita-
nas. O mesmo ocorreu com os 
casos de agressão física (15%) e 
psicológica (13%). Em números, 
representam 97 e 103 registros 
excedentes, cada.

Para a diretora-presidente do 
ISP, Marcela Ortiz, o levantamen-
to destes dados é de suma impor-
tância para que sejam criadas me-
didas de prevenção para combater 

a violência contra a mulher, além 
de garantir direitos e assistência 
às vítimas de violência.

“O ISP é pioneiro no estu-
do sobre a violência contra a 
mulher. E o Dossiê Mulher é de 
extrema importância no planeja-
mento e elaboração de políticas 
públicas eficazes no combate à 
violência de gênero no Estado 
do Rio de Janeiro. Essa luta não 
é apenas de nós, mulheres, mas, 
de toda a sociedade”, afirma.

Autores de violência

O Dossiê de 2023 traz ainda 
uma análise inédita sobre o per-
fil etário dos autores de violên-
cia contra a mulher no estado. 
Do total de autores de violência 
contra a mulher em 2022, 52,7% 
tinham de 30 a 59 anos.

A análise do tipo de crime 
por idade identificou que entre os 
autores com faixa etária de 18 a 
29 anos, prevaleceu a prática dos 
crimes da violência física (42%). 
O mesmo vale para os agressores 
com até 17 anos (40%). Já entre os 
autores de 30 a 59 anos e 60 anos 
ou mais, destacaram-se os crimes 
de violência psicológica, com 36% 
e 35%, respectivamente.

Para Marcela Ortiz, as infor-

mações sobre a idade dos auto-
res permitem mapear as formas 
de violências praticadas e auxi-
liar na criação de medidas socio-
educativas focadas em cada ida-
de, facilitando a implantação de 
ações preventivas, pautadas na 
conscientização e direcionadas 
para diferentes grupos.

Fortalecimento das redes 
de apoio

A coordenadora do CRAM 
de Petrópolis, Thaís Justen, já 
afirmou anteriormente que é 
necessário orientar as mulheres 
vítimas de violência doméstica 
e familiar sobre os seus direitos, 
acolhê-las e tentar ajudá-la a su-
perar esta situação. E que, para 
isto, se faz necessário um inves-
timento nas redes de apoio.

“Ao longo dos anos, era mui-
to comum uma naturalização da 
violência. A mulher chegava em 
algum serviço e ouvia que o que 
ela sofria não era violência. Isso 
ainda acontece em alguns locais, 
infelizmente. Mas, a gente tem 
tido uma conscientização maior 
de quem trabalha atendendo 
essas mulheres. Por isso, é tão 
importante mostrarmos que não 
vamos mais tolerar a violência 
contra a mulher, e trabalharmos 
para romper com este ciclo”, afir-
mou ela em entrevista anterior.

Segundo o Portal da Transpa-
rência do município, para o exer-
cício deste ano, a administração 
reservou R$ 33 mil do orçamento 
anual para a criação de políticas 
de valorização da mulher. 

ENTRE os tipos de violência, a psicológica predomina, segundo o documento

Foram registrados 
647 casos de 
violência física contra 
a mulher durante o 
ano de 2022 



FOTOS: DIVULGAÇÃO

4 SOCIAL DE PETRÓPOLIS

Quarta-feira, 1º de novembro de 2023

CIDADE

Direitos Autorais
Registro de Músicas - 

Livros
Eventos Culturais

Agente: Domingos Capistrano

Operando no Mercado a 32 anos
Petrópolis - RJ

Justiça Cidadania&
A Comissão da OAB Mulher de Petrópolis participou da caminhada do Outubro Rosa e promoveu várias ações visando 

a prevenção do câncer de mama. Parabéns a todas integrantes pelo belíssimo trabalho.

POR HERBERT COHN E ADRIANA PAIXÃO
ADVOGADOS

OUTUBRO ROSA

Aniversariou no dia 27/10 a queridissima amiga VERA 
CECÍLIA. Na foto comemorando o seu aniversário com os 
filhos, noras e netos. Votos de muita saúde e paz! 

Os nossos parabéns especiais são para a aniversariante 
do dia 30/12 - DRª JULIANA BARRETO. Na foto com a sua 
linda família: DRª JOSÍLIA, DR. MAURÍCIO, CLARA E VIC-
TOR. Receba nossos votos de muitas felicidades! 

Vacina contra Covid entrará no PNI 
Vacinação anual contra o coronavírus passará a valer a partir de 2024, diz Ministério da Saúde

Cultura do Estado vai 
investir na Folia de Reis

Paula Laboissière –Agência Brasil

A partir de 2024, a 
dose da vacina contra a 
covid-19 passará a fazer 
parte do Programa Nacio-
nal de Imunizações (PNI). 
A recomendação do Mi-
nistério da Saúde é que 
estados e municípios prio-
rizem crianças de 6 me-
ses a menores de 5 anos e 
grupos com maior risco de 
desenvolver formas graves 
da doença: idosos; imuno-
comprometidos; gestantes 
e puérperas; trabalhado-
res da saúde; pessoas com 
comorbidades; indígenas, 
ribeirinhos e quilombolas; 
pessoas em instituições de 
longa permanência e tra-
balhadores; pessoas com 
deficiência permanente; 
pessoas privadas de liber-
dade; adolescentes e jo-
vens cumprindo medidas 
socioeducativas; funcioná-
rios do sistema de privação 
de liberdade; e pessoas em 
situação de rua.  

“É uma mudança im-
portante, alinhada com a 
Organização Mundial da 
Saúde [OMS], em que a 
vacina contra a covid-19 
passa a incorporar o nos-
so Programa Nacional de 
Imunizações. Durante a 
pandemia, foi criado um 
programa paralelo, para 
operacionalização da vaci-
na contra a covid-19, fora 
do nosso programa na-
cional. O que fizemos este 
ano foi trazer a vacina con-
tra a covid-19 para den-
tro do Programa Nacional 
de Imunizações. A vacina 

Investimento será 
realizado pelo 
segundo ano seguido 
e vai premiar quase 
200 grupos

A história das festivida-
des de Folias de Reis no Rio 
de Janeiro remonta ao pe-
ríodo colonial, com grupos 
ativos atualmente há mais 
de 150 anos, de acordo com 
o Instituto Estadual do Pa-
trimônio Cultural (Inepac). 
E para contemplar esta tra-
dicional manifestação po-
pular, a Secretaria de Esta-
do de Cultura e Economia 
Criativa do Rio de Janeiro 
está com inscrições aber-
tas do edital “Folias de Reis 
RJ 2”. A chamada pública 
vai garantir 197 premia-
ções de R$ 15 mil, somando 
investimento total de R$ 
2.955.000,00.

Os interessados devem 
se inscrever até às 18h do 
dia 8/11, através da plata-
forma Desenvolve Cultura, 
no link cultura.rj.gov.br/de-
senvolve-cultura/inscricao/. 
O resultado preliminar será 
divulgado no dia 16/11.

“Contemplar as Folias 
de Reis é valorizar a riqueza 
cultural, a identidade e as tra-
dições do povo fluminense. 
Essa é uma manifestação que 
reúne fé, move a economia e 
fortalece o turismo cultural, 
gerando renda e promoven-

do lazer que o cidadão tanto 
merece”, declarou a secre-
tária de Estado de Cultura e 
Economia Criativa do Rio de 
Janeiro, Danielle Barros.

Este é o segundo ano 
consecutivo que a Sececrj con-
templa as tradições de Folias 
de Reis e, desta vez, com pre-
tensão de quase dobrar o valor 
concedido. Em 2022, foram 
premiados 106 grupos, com 
valor total de investimento de 
R$ 1.59 milhão.

Quem pode 
participar?

O edital é voltado para 
pessoa física estabelecida no 
Estado do Rio de Janeiro, que 
seja obrigatoriamente atuante 
como Mestre de Folia de Reis 
e represente um grupo de Fo-
lia ou Reisado. O proponente 
deve estar previamente cre-
denciado como Mestre de Fo-
lia de Reis no Inepac.

A contrapartida dos 
selecionados deverá pre-
ver pelo menos uma ação a 
ser realizada de forma pre-
sencial, podendo ser apre-
sentação da folia, festas de 
arremate, encontro entre 
folias ou outra atividade 
presencial que faça parte 
do calendário do grupo no 
ano de 2024.

Dúvidas podem ser 
enviadas pelos proponen-
tes para o e-mail: foliasde-
reisrj@cultura.rj.gov.br.

passa a ser recomendada 
no calendário de crian-
ças. Para todas as crianças 
nascidas ou que estejam 
no Brasil, com idade entre 
6 meses e menores de 5 
anos, a vacina passa a ser 
obrigatória no calendário 
vacinal”, destacou a secre-
tária de Vigilância em Saú-
de e Ambiente do ministé-
rio, Ethel Maciel.

“Além disso, alinha-
dos com a recomendação 
da Organização Mundial 
da Saúde recente, a gen-
te passa a incorporar a 
dose no calendário anual 
de vacinação para grupos 
prioritários. Aqui no Bra-
sil, ampliamos um pouco 
o grupo que a OMS reco-
menda, que é mais restrito. 

Vamos, na campanha de 
2024, manter os mesmos 
grupos de 2023. Essas são 
as duas mudanças funda-
mentais”, explicou.

A secretária lembrou 
ainda que a vacina biva-
lente segue disponível em 
todo o país, e recomendou 
que quem ainda não rece-
beu a dose este ano busque 
a imunização. “A vacina 
vai ser anual. Se a pessoa 
tomou a dose deste ano, 

já está com a dose em dia. 
Essa é a recomendação da 
Organização Mundial da 
Saúde agora, dose anual”.

Demais grupos

“Como sempre faze-
mos em outras campa-
nhas, abrimos para gru-
pos prioritários e, depois, 
havendo sobra de vacina, 
a gente abre para os de-
mais. Essa tem sido sem-
pre a recomendação do 
Ministério da Saúde. A 
gente vai focar nos priori-
tários porque o principal 
foco da doença agora, no 
mundo inteiro, é diminui-
ção de gravidade, hospi-
talização e óbito”, desta-
cou Ethel.

COM A INCLUSÃO no programa nacional, a vacinação será oferecida a partir dos grupos prioritários

A medida está 
alinhada  às 
recomendações 
da OMS

 TÂNIA RÊGO / AGÊNCIA BRASIL



A Semana de Conscienti-
zação, Prevenção e Orientação 
sobre a Artrite Reumatoide, an-
tigo desejo de pacientes e tam-
bém de especialistas na área, 
vai virar realidade. A Lei nº 
8.614/2023, de autoria do ve-
reador Dr. Mauro Peralta, já foi 
sancionada, garantindo que o 
evento, que deverá ser realizado 
anualmente na semana do dia 
12 de outubro (Dia Mundial de 
Conscientização da Artrite Reu-
matoide), passe a integrar o ca-
lendário oficial da cidade. 

Dr. Mauro Peralta, que tra-
balhou em alinhamento com o 
Grupo de Pacientes Artríticos 
de Petrópolis (Gruparj), enti-
dade sem fins lucrativos que 
atende mais de 800 pacientes, 
explica que os objetivos são 
chamar a atenção para a doen-
ça e promover os direitos dos 
pacientes na sociedade. “Es-
tamos falando de uma doença 
autoimune que ainda é pouco 
conhecida da população. A in-
formação é aliada para o corre-
to diagnóstico”, lembrou.

Na artrite reumatoide, o pró-
prio sistema imunológico ataca o 
tecido de revestimento das arti-
culações, causando inflamação 
crônica nelas. Afeta principal-
mente as articulações, mas tam-
bém pode causar inflamação de 
órgãos como os pulmões, olhos, 
pele e coração.

Os sinais e sintomas podem 

variar de um paciente para outro e 
até num mesmo indivíduo através 
do tempo. Podemos destacar além 
da dor e inchaço bilateral nas arti-
culações, cansaço, mal-estar, per-
da de peso, falta de apetite, rigidez 
articular pela manhã, dormência, 
febre ligeira e dores no peito.

“Não existe cura para a artri-
te reumatoide, mas o tratamen-
to certo pode parar a progressão 
da doença e amenizar ou até eli-
minar os sintomas”, explicou o 
parlamentar, lembrando que os 
medicamentos biológicos comu-
mente utilizados hoje no trata-
mento contribuem significativa-
mente para esses avanços.
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Veja o que funciona no Feriado de Finados
Prefeitura está fazendo a limpeza dos cemitérios para receber 30 mil pessoas neste 2 de novembro

DIVULGAÇÃO / PMP
Gabriel Miranda – estagiário

O feriado de Finados cai nes-
ta quinta-feira (2) e a Prefeitura 
de Petrópolis está preparando os 
sete cemitérios da cidade para 
receber o público. Serão cele-
bradas missas no Cemitério Mu-
nicipal do Centro, às 10h e no 
Cemitério de Itaipava, as missas 
acontecerão durante todo o dia, 
com intervalo de 2h entre elas. 
Confira o que abre o que fecha 
neste feriadão:

Segundo a Prefeitura, os ce-
mitérios estão recebendo limpe-
za geral, pintura, colocação de 
barris para lixo, banheiros quí-
micos, entre outros preparativos 
e estarão abertos das 8h às 18h. 

No dia 2 de novembro, a CP-
Trans, a Comdep e a Guarda Mu-
nicipal participam da operação es-
pecial para o Dia de Finados, além 
da Polícia Militar. “Esperamos um 
público de cerca de 30 mil pessoas 
e estamos trabalhando com todo 
empenho”, explicou o secretário 
de Serviços, Segurança e Ordem 
Pública, Almir Schimidt. 

Os sete cemitérios munici-
pais ficam localizados: Centro 
(contam como as duas unida-
des - parte inferior e superior), 
Estrada de São José, Vale das 
Videiras, Secretário, Itaipava e 
Quarteirão Worme. 

Vans vão fazer o 
transporte dos visitantes 

no cemitério do Centro
Durante todo o dia, o trân-

sito de veículos na Rua Fabrício 
de Mattos ficará interditado das 
8h às 17h. Vans vão fazer o traje-
to de “sobe e desce” para atender 
gestantes, idosos e pessoas com 
deficiência que irão visitar o ce-
mitério do Centro. Equipes da 
Companhia de Trânsito e Trans-
portes (CPTrans) estarão no lo-
cal orientando os motoristas.

Repartições Públicas
A Prefeitura de Petrópo-

lis decretou ponto facultativo 
no próximo dia 3 de novembro, 
após o feriado nacional de Fina-
dos. Desta forma, nos dias 2 e 3, 
as repartições públicas e escolas 
da rede municipal de ensino es-
tarão fechadas. 

Na saúde, abrem normal-
mente as Unidades de Pronto 
Atendimento de Cascatinha, 
Itaipava e Centro estarão aber-
tas para atender a população. O 
Pronto Socorro Leônidas Sam-
paio, no Alto da Serra; os Servi-
ços de Pronto Atendimento da 
Posse e Pedro do Rio; o setor 
de urgência do Hospital Alcides 
Carneiro; o Centro de Especiali-
dades e o Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência, Samu, 
também vão funcionar.

Comércio
Os empresários que deseja-

rem abrir seus negócios no feriado 
de Finados, na quinta-feira têm 
até hoje (1º de novembro), vés-
pera de feriado, para homologar 
o termo de adesão no Sicomércio. 
Importante: o termo pode ser reti-
rado no site do Sicomércio: www.
sicomerciopetropolis.com.br

O sindicato fica na Rua Ir-
mãos D’angelo, 48, Cobertura 4, 
5 e 6 - e o atendimento ocorre de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 
16h. Após a homologação do ter-
mo no Sicomércio, o documento 
também deverá ser homologado 
no Sindicato dos Empregados 
do Comércio de Petrópolis, que 
funciona até às 17h, de segunda a 
sexta-feira. Por isso, solicitamos 
que a homologação seja feita 
sempre antes das 16h no Sico-
mércio. Informações adicionais 
podem ser adquiridas através 
dos telefones: (24) 2237-0806 / 
(24) 98865-2001.

INSS
As agências da Previdência 

Social não vão funcionar nesta 
quinta e reabrem na sexta (3).

Bancos
As agências não funciona-

rão e o dia é considerado feriado 
bancário, ou seja, as contas com 
vencimento para esse dia, auto-
maticamente, terão seus venci-
mentos alterados para o dia útil 
seguinte. Que, nesse caso, será 
na sexta-feira, 03 de novembro.

Detran
Em função do feriado, foi de-

cretado pelo Governo do Estado 

Vereador Domingos Protetor 
diz ser vítima de um complô

O VEREADOR se defendeu na sessão

VEREADOR Mauro Peralta, autor da Lei

NO CEMITÉRIO da Rua Fabrício de Mattos, no Centro, haverá missa às 10h e em Itaipava, a cada duas horas, ao longo do dia

ponto facultativo na sexta-feira, 
portanto não haverá funciona-
mento das unidades do Detran.
RJ nestes dois dias. O teleatendi-
mento também não funcionará. 
Os usuários que tinham algum 
agendamento de veículo já mar-
cado foram avisados por telefo-
ne e poderão retornar à mesma 
unidade em cinco dias úteis, sem 
necessidade de reagendamento.

Correios
As agências de Correios em 

Petrópolis estarão fechadas na 
quinta e reabrem na sexta.

Museu Imperial
Funcionamento normal, ter-

ça a domingo, incluindo feriados 
(exceto Dia do Trabalho, Natal e 
Ano Novo). Palácio: 10h às 18h, 
com o fechamento da bilhete-
ria às 17h. Jardins: 7h às 18h, 
com fechamento dos portões às 
17h15min. Pavilhão das Viatu-
ras: 10h às 18h.

Museu de Cera
Aberto de segunda a domin-

go das 10h às 17h e aos sábados 
das 10h às 18h.

Receita Federal

A Agência da Receita Fede-
ral em Petrópolis não funcionará 
na quinta e reabre na sexta.

Mercados:

Pão de Açúcar: funcionará 
normalmente das 7h às 22h. 
Extra Mercado: abrirão em 
horário normal, das 7h às 22h.  
Assaí Atacadista: terá horário 
normal de funcionamento, das 
7h às 22h.

Atrativos Turísticos
Dos pontos turísticos ad-

ministrados pela Prefeitura, o 
Museu Casa do Colono, o Mu-
seu Casa de Santos Dumont e 
os Parques Municipal Prefeito 
Paulo Rattes, em Itaipava, Cré-
merie e o Parque Natural Muni-
cipal Padre Quinha, funcionam 
em horário normal. O Museu 
Imperial também estará aberto 
à visitação, com apresentação 
de Um Sarau Imperial, no sába-
do, dia 4 de novembro.

PRF
A Polícia Rodoviária Fe-

deral (PRF) inicia, na quarta-
-feira (1), a Operação Finados 
nas rodovias federais do terri-
tório nacional. Até as 23h59 de 
domingo (5), o efetivo estará 
mobilizado nos locais de maior 
incidência de acidentalidade, 
para garantir a fluidez do trân-
sito e levar mais segurança a 
quem vai viajar nesse período. 

O feriado de Finados, cele-

brado em 2 de novembro, histo-
ricamente gera um aumento na 
movimentação de veículos e pas-
sageiros nas rodovias federais, o 
que exige um reforço nas ações 
de fiscalização e enfrentamento 
ao crime. A iniciativa integra o 
calendário nacional de opera-
ções da PRF, que está alinhado 
à meta de redução de mortes no 
trânsito em todo o país.

Enel
A companhia manterá 

equipes trabalhando normal-
mente – atendentes, opera-
dores de sistemas e subesta-
ções, eletricistas, técnicos e 
engenheiros – para garantir 
o fornecimento de energia em 
toda a sua área de concessão. 
Nesta quinta-feira (2), as lo-
jas de atendimento presen-
cial da Enel Distribuição Rio 
estarão fechadas, retornando 
as atividades na sexta-feira 
(3). Os clientes nesse período 
podem acessar os serviços da 
companhia pelos canais digi-
tais: http://www.enel.com.br; 
perfis Enel Clientes BR no Fa-
cebook e Twitter; WhatsApp, 
com a atendente virtual Elena, 
enviando um “Olá” para o nú-
mero (21) 99601-9608; aplica-
tivo Enel Rio, disponível para 
Android e iOS; e por meio da 
Central de Relacionamento 
0800 28 00 120.  

Semana de prevenção à 
artrite é instituída por lei

Rogério Tosta - especial para o Diário

Na sua participação na ses-
são da Câmara Municipal, na 
tarde de ontem (terça), o verea-
dor Domingos Protetor (Pode-
mos) se defendeu das acusações 
que vêm motivando o Ministério 
Público do Estado do Rio de Ja-
neiro (MPRJ) a pedir seu afasta-
mento do Legislativo. “Ao longo 
do processo vou comprovar mi-
nha inocência e as pessoas que 
estão acusando vão ter que se 
retratar, pois não estão lidando 
com um político corrupto”, afir-
mou o vereador. 

Em sua fala, Domingos Pro-
tetor disse que está sendo vítima 
de um complô feito por ex-asses-
sores e advogados, mas, afirmou 
que continua seu mandato, rea-
lizando seu trabalho e certo de 
que vai provar sua inocência. O 
vereador agradeceu as muitas 
mensagens de apoio que rece-
beu, manifestando apoio ao seu 
trabalho. “Essas pessoas conhe-
cem o meu trabalho e por isso 
manifestaram apoio”, afirmou. 

Com relação à denúncia de 
que é homofóbico, Domingos Pro-
tetor disse que é uma grande men-
tira, pois sempre votou a favor de 
todas as matérias favorecendo a 
comunidade LGBTQI+, lembran-
do que o ex-vereador, atual depu-

tado estadual Yuri Moura, “sem-
pre buscou o meu apoio para os 
projetos”. O vereador já afirmou 
em nota que está a disposição a 
Justiça para prestar todos os es-
clarecimentos com objetivo de 
mostrar a verdade, “que será reve-
lada ao longo do processo”. 

Entenda o caso
Na semana passada, a Pro-

motoria de Justiça de Investi-
gação Penal de Petrópolis de-
nunciou o vereador Domingos 
Protetor”, pelos crimes de homo-
fobia caraterizada como injúria 
racial, concussão (utilização de 
cargo público para obter vanta-
gem indevida) e usurpação de 
função pública. De acordo com 
a denúncia, que pede a suspen-
são do mandato do denunciado, 
o político, além de coagir funcio-
nários a realizarem atividades 
em seu benefício pessoal e de 
ocupar, sem ter sido nomeado 
para tanto, a Coordenadoria de 
Bem-estar Animal do município, 
insultou uma funcionária em ra-
zão de sua opção sexua”l.

A denúncia relata que o ve-
reador, eleito para o mandato 
de 2021 a 2024, pôs em prática 
em seu gabinete um esquema de 
enriquecimento ilícito, condi-
cionando a manutenção de ser-

vidores comissionados em seus 
respectivos cargos à aquisição, 
para si, de bens e serviços, ou 
determinando a compra de bens 
pessoais, ou determinando que 
os funcionários arcassem, com 
recursos próprios, com suas des-
pesas particulares.

Além do afastamento do car-
go, requer o MPRJ que o denun-
ciado seja proibido de frequentar 
as dependências da Câmara de 
Vereadores de Petrópolis e de ter 
contato com os servidores que 
foram vítimas de seus atos.
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MORADORES reclamam das péssimas condições da via

A REUNIÃO no LNCC foi um desdobramento da audiência pública sobre prevenção

BURACO próximo ao nº 163 da via

Parceria para integração de dados  
Vereadores estiveram no LNCC afim de alinhar parceria para o uso do radar meteorológico de Niterói
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Diário nos bairros

Os vereadores Hingo Ham-
mes, Fred Procópio, Eduardo do 
Blog e Gilda Beatriz se reuniram 
nesta segunda-feira (30), com o 
diretor do Laboratório Nacio-
nal de Computação Científica 
(LNCC), Fábio Borges de Oli-
veira, para discutir as medidas 
necessárias à formalização da 
parceria com o Centro Nacional 
de Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden), a 
Universidade Federal do Rio de 
Janeiro e a Prefeitura de Niterói 
para integração dos dados obti-
dos a partir de radares meteoro-
lógicos já em funcionamento no 
entorno de Petrópolis. A ideia é 
reunir as informações disponí-
veis de forma que os dados pos-
sam ser utilizados já no próximo 
verão, reforçando o sistema mu-
nicipal de Defesa Civil visando a 
prevenção de desastres.

A reunião realizada no LNCC 
é mais um desdobramento da 
audiência pública realizada pelo 
parlamentar, em conjunto com o 
senador Carlos Portinho e o de-
putado federal licenciado Hugo 
Leal (atual secretário estadual 
de Energia e Economia do Mar) 
na Câmara Municipal, no fim de 
setembro, com a participação 

de especialistas do Cemaden, da 
UFRJ e da Aeronáutica, além do 
LNCC. “Temos muito trabalho 
pela frente e sabemos que temos 
que avançar com ações de curto, 
médio e longo prazo. A integração 
de dados de radares já existentes 
vai contribuir para que tenhamos 
acesso a uma gama maior de in-

formações do que as que temos 
disponíveis hoje. Além disso, esse 
passo vai permitir que tenhamos 
maior clareza das nossas neces-
sidades, para que saibamos se a 
aquisição de um radar de banda 
X atende a nossa demanda ou se 
haverá necessidade, ainda assim, 
de um outro radar”, detalhou 

Hingo Hammes.
A ideia é que o LNCC ajude 

nessa captura e na análise dos 
dados. “Temos na cidade uma 
estrutura que é referência na-
cional, com equipamentos e es-
pecialistas de ponta. Vamos ali-
nhar com todos os entes - LNCC, 
Cemaden, UFRJ, Prefeitura de 
Niterói e Prefeitura de Petrópo-
lis - qual será o papel de cada um 
neste trabalho e avançar, apro-
veitando da melhor maneira pos-
sível tudo o que cada um puder 
oferecer. A mitigação de riscos é 
um compromisso de todos nós e 
sabemos que, para avançarmos, 
precisamos unir todas estas pon-
tas”, frisou Hingo.

O vereador Fred Procópio 
lembrou que a audiência públi-
ca e a reunião no LNCC deixa-
ram evidente a importância de 
integrar todos os órgãos. “Nos 
preocupa ver que falta em Pe-
trópolis, por parte do município, 
um esforço para formalizar esta 
parceria e todas as outras com 
as quais o LNCC pode colaborar 
com a cidade na questão da pre-
venção e no processamento de 
dados. Estamos falando de união 
para ajudar a cidade nos mais 
variados projetos e dificuldades 

que Petrópolis enfrenta”, citou. 
Também presente à reunião, 

o vereador Eduardo do Blog res-
saltou a importância da partici-
pação do LNCC neste processo. 
“A tecnologia do LNCC pode 
ser utilizada para minimizar e, 
sempre que possível, salvar vi-
das diante de tragédias climáti-
cas que, infelizmente, atingem 
o nosso município constante-
mente. É preciso fortalecer as 
parcerias entre Governo Federal, 
Governo do Estado e Governo 
Municipal para uma melhor uti-
lização da tecnologia e da exper-
tise do LNCC”.

A vereadora Gilda Beatriz 
lembrou que “o radar meteoroló-
gico de maior precisão é uma das 
tecnologias mais modernas de 
monitoramento climático e um 
dos aliados mais importantes em 
situações de chuvas fortes, for-
necendo dados com até 4 horas 
de antecedência”. Ela apontou 
que esse tempo pode ser decisi-
vo. “Pode definir a vida de cente-
nas de petropolitanos que vivem 
em áreas de risco, ou mesmo de 
pessoas em circulação nas ruas 
que foram pegas de surpresa, so-
bretudo como aconteceu em fe-
vereiro de 2022”, finalizou.

ATA DA 33ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro 
do ano de dois mil e vinte e três, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
às quatorze horas e dezenove minutos, 
o Vereador Domingos Protetor, declarou 
aberta a presente Sessão com os seguin-
tes dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o 
Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, soli-
citou ao Primeiro Secretário, o Vereador 
Dr. Mauro Peralta que realizasse a leitura 
das atas anteriores e do expediente. Re-
alizada a leitura das atas anteriores estas 
restaram aprovadas. EXPEDIENTE: Re-
querimento de Informação nº: 5306/2023 
do Vereador Eduardo do Blog; Indicações 
nº: 5276, 5277, 5279, 5281 à 5287, 5291, 
5293, 5297, 5299, 5303 e 5307/2023. 
Moção de Apoio nº: 5290/2023 do Verea-
dor Eduardo do Blog. Terminada a leitura 
do Expediente o Vereador Marcelo Chi-
tão solicitou a inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
à ORDEM DO DIA: Colocado em discus-
são e votação única o GP Veto 523/2023 
(CMP 4990/2023). O Veto foi rejeitado 
com 10 votos. Registre-se que a Verea-
dora Júlia Casamasso votou a favor do 
Veto. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, da Ve-
readora Gilda Beatriz, do Vereador Junior 
Paixão. Colocado em 1ª discussão e vo-
tação o Projeto de Lei nº: 4425/2023 do 
Vereador Léo França. O Projeto foi apro-
vado com 11 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, da Vereadora Gilda Beatriz e 
do Vereador Júnior Coruja. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 4461/2022 do Vereador Marcelo Chi-
tão e do Vereador Gil Magno. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se 
a ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Eduardo do Blog, da Vereadora Gilda 
Beatriz e do Vereador Hingo Hammes.  
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 4671/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio e da Vereadora Gilda Beatriz. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 2205, 2206 e 22072023 
do Vereador Domingos Protetor; 3133, 
3134, 3135 e 4461/2023 do Vereador 
Marcelo Chitão; 3328/2023 da Vereado-
ra Gilda Beatriz, 4316, 4388 e 4414/2023 
Júnior Coruja; 4493, 4526 e 4527/2023 
do Vereador Gil Magno, 4751, 4752 e 
4757/2023 do Vereador Junior Paixão; 

4937, 5065 e 5066/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta; 5092, 5093, 5094, 5098, 
5099, 5100, 5101, 5102, 5103, 5104, 
5105, 5109, 5110 e 5111/2023 do Verea-
dor Léo França; 6326, 6499 e 6501/2022 
do Vereador Fred Procópio. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e da Vereadora Gilda Beatriz. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍDER 
DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que esteve na Secretaria de 
Obras resolvendo pendências do povo, 
tendo conseguido caminhão de asfal-
to, caminhão pra fazer manutenção nos 
bairros, caminhão com grades para tapar 
buraco e agradeceu ao governo por isto. 
Comentou que tem gente que diz que 
não são atendidos, porém, tem a certeza 
de que os Secretários estão sempre de 
portas abertas para receber as demandas 
de todos. Disse que subiu mais uma es-
cadinha e que de algum a maneira, mais 
famílias foram beneficiadas daquilo é de 
direito deles. Falou que resolver as coisas 
para o povo com conversa e olho no olho. 
Ressaltou que seu gabinete está de por-
tas abertas para todos e aproveitou para 
deixar o telefone de seu gabinete que é o 
(24)2291-9248 / 9255. Agradeceu e des-
pediu-se. Terminada a FALA DOS VERE-
ADORES, e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às quinze horas 
e vinte e seis minutos declarou encerra-
da a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em dez minutos. Escrevo, atesto 
e assino para fazer constar, Alex Sander 
Souza de Freitas de souza Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 34ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro 
do ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câma-
ra Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, às quin-
ze horas e quarenta minutos, o Senhor 
Presidente o Vereador Júnior Coruja, de-
clarou aberta a presente Sessão com os 
seguintes dizeres: Feliz a nação cujo Deus 
é o Senhor. Sob a proteção de Deus e em 
nome do povo de Petrópolis damos início 
aos nossos trabalhos. Em seguida, solici-
tou o Primeiro Secretário, o Vereador Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitura do 

expediente. EXPEDIENTE: Projeto de Lei 
nº: 5298/2023 da Vereadora Júlia Casa-
masso; Projeto Substitutivo nº: 5888/2023 
da Vereadora Gilda Beatriz; Emenda Mo-
dificativa nº: 5300/2023 do Vereador Ju-
nior Paixão; Indicações nº: 5308 e 
5314/2023. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Domingos Protetor soli-
citou à inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou a OR-
DEM DO DIA: Colocado em discussão e 
votação única a Redação Final do Projeto 
de Lei nº: 1401/2023 do Vereador Léo 
França e do Vereador Octavio Sampaio. A 
Redação foi aprovada com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Gilda Beatriz e da Vereadora 
Júlia Casamasso. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
1397/2022 do Vereador Junior Paixão. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Gilda Beatriz e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discussão 
e votação única o Requerimento de Inclu-
são nº: 5317/2023 do Vereador Léo Fran-
ça. O Requerimento foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio, da Ve-
readora Gilda Beatriz e do Vereador Octa-
vio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única os Projetos nº:  3299, 4145, 
4153, 4156 e 4230/2023 do Vereador Léo 
França. Os Projetos foram aprovados em 
bloco com 10 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, da Vereadora Gilda Beatriz, da 
Vereadora Júlia Casamasso e do Verea-
dor Octavio Sampaio.  Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação Legis-
lativa nº: 2941/2023 do Vereador Domin-
gos Protetor. A Indicação foi aprovada com 
11 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Gil Magno, da 
Vereadora Gilda Beatriz e do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que o Vere-
ador Domingos Protetor assumiu a Presi-
dência. Colocado em discussão e votação 
única as Indicações nº: 6502/2022, 0144 e 
0146/2023 do Vereador Fred Procópio; 
2203, 2204 e 2218/2023 do Vereador Do-
mingos Protetor; 3121, 3167 e 3232/2023 
do Vereador Marcelo Chitão; 3962, 4453 e 
4603/2023 do Vereador Gil Magno; 4518, 
4519 e 4586/2023 do Vereador Júnior Co-
ruja; 4753, 4756 e 4777/2023 do Vereador 
Junior Paixão; 4941, 5007 e 5067/2023 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta; 5223, 5229 e 
5260/2023 do Vereador Marcelo Lessa. As 
Indicações foram aprovadas em bloco 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e da Vereadora Gilda Bea-
triz. Terminada a ORDEM DO DIA o Se-
nhor Presidente, passou a palavra aos 
Senhores Vereadores inscritos para fazer 
uso da tribuna, convidando assim o primei-
ro Vereador: 1) MARCELO LESSA, LÍ-

DER DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Pediu desculpas ao Ve-
reador Léo França pelo seu primeiro dia 
na Plenária, pois neste dia, não estava 
muito bem e afirmou que o Vereador se 
tornou um grande amigo aqui nesta Casa. 
Disse que o Vereador Léo França foi um 
bom Vereador e que tem certeza de que 
em breve voltará, pois ele é trabalhador e 
honra a família. Citou que sempre foi per-
seguido, mesmo estando nos Estados 
Unidos nunca foi fácil porque a árvore 
que dá fruto é sempre atacada. Falou que 
conversará com o seu jurídico, pois se-
gundo ele, já escutou coisas nesta Casa 
que precisa ser avaliadas, além de ter 
passado por calunias e difamações. Dis-
se que é crime usar outro tipo de internet 
a não ser da Câmara. Citou que rouba-
ram suas redes sociais, foi chamado de 
maluco por pessoas de dentro do seu 
gabinete, foi denunciado como miliciano 
no fórum de Itaipava e muitas outras coi-
sas que já passou. Pediu desculpas por 
voltar neste assunto, mas precisa escla-
recer de fato o que tudo aconteceu com 
ele. Agradeceu e despediu-se. 2) JÚLIA 
CASAMASSO, DO PSOL – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores.  Convidou a todos para esta-
rem presente na próxima quarta-feira 
para uma audiência pública sobre o trans-
porte público da cidade. Disse que andar 
de ônibus em Petrópolis é um grande de-
safio, não só pela passagem ser cara, 
mas por toda defasagem que o transporte 
público apresenta. Lembrou que o trans-
porte é o direito que assegura o acesso a 
população a outros direitos. Falou sobre 
as suas fiscalizações nos pontos de 
apoio, pois faz parte da comissão da fis-
calização dos pontos de apoio da Defesa 
Civil em caso de chuva forte e que estão 
numa grande empreitada porque são ses-
senta seis pontos de apoio. Citou que 
está sendo muito bem recebida em todos 
as unidades escolares que hoje são pon-
tos de apoio e que é muito importante 
terminarem o relatório para darem anda-
mento as Indicações, para que consigam 
estabelecer o que pode e o que não pode 
permanecer como ponto de apoio. Co-
mentou que as fiscalizações serão finali-
zadas no dia trinta de novembro afirmou 
que estão construindo o relatório ao mes-
mo tempo em que realizam as fiscaliza-
ções, pois sabe que o verão está chegan-
do e consequentemente as chuvas tam-
bém. Disse que seu objetivo é garantir a 
segurança e tranquilidade, porque sabe 
que quando chove todos ficam desespe-
rados. Agradeceu e despediu-se. 3) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-

mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Citou que hoje é 
um dia muito triste, pois faleceu um ex-
-funcionário da Prefeitura, o Senhor Pau-
lo Moura que trabalhou durante anos na 
vigilância sanitária. Disse que o Senhor 
Paulo sempre estava pela Casa, era que-
rido de todos, foi um dos lutadores pela 
limpeza do Túnel Extravassor. Deixou 
seus sentimentos a todos os familiares do 
Senhor Paulo. Falou que esteve ontem 
no Palácio de Cristal na solenidade festi-
va dos noventa e cinco anos do Rotary 
Clube de Petrópolis e ressaltou ter sido 
um sucesso, onde foi apresentado inúme-
ros Projetos e programas, inclusive o mo-
nitoramento das lixeiras. Disse que se a 
população não tiver educação, teremos 
lixo dentro do rio, carcaça, despejada em 
qualquer lugar. Mencionou que hoje en-
tregará uma Moção para o responsável 
pela regulação do Município de Petrópo-
lis. Convidou a todos a participarem da 
audiência pública das doenças reumáti-
cas no dia trinta e um as dezenove horas 
e aproveitará para cobrar ao governo, a 
Emenda Impositiva sobre o sistema de 
reumatologia na cidade. Mencionou que 
na segunda-feira teremos a presença de 
líderes das religiões para falar sobre a o 
aborto. Agradeceu e despediu-se. 4) LÉO 
FRANÇA, LÍDER DO PSD– Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores.  Agradeceu a Deus por ter 
protegido sua família e a ele em todos os 
momentos. Diz sair emocionado desta 
Casa, pois tinha alguns vereadores que 
tinham um pouco de receio, por não sa-
berem como que seria sua rotina na 
Casa, mas com o tempo foram tendo 
amadurecimento e coerência indepen-
dente da oposição fazendo com que este 
parlamento fosse destaque. Citou que 
nestes quatorze meses aprendeu muito e 
só tem a agradecer. Elogiou o Vereador 
Hingo Hammes que durante o período 
como Prefeito Interino, sempre tendo hu-
mildade e respeito. Pediu desculpas a to-
dos se por algum momento magoou al-
guém por ter se excedido. Agradeceu ao 
seu querido amigo Deputado Federal 
Eduardo Bandeira de Mello que com dez 
meses em mandato, já colocou quase 
cinco milhões de reais colocados aqui na 
cidade. Comentou que se for aprovado, 
assumirá a COMDEP pela terceira vez e 
afirmou que todos sabem do carinho, 
apreço e respeito que tem com os funcio-
nários. Citou que já tem alguns Projetos a 
serem colocados em práticas tendo como 
primeiro a instalação de vinte caixas 
brooks em locais que solicitará a Secreta-
ria de Meio Ambiente para de licença mu-
nicipal e assim conseguir coordenar a 
questão dos entulhos. Disse que aumen-
tará as equipes de limpeza de bueiros, 

galerias e rios de forma manual. Citou 
que fez uma parceria como a Enel para 
que seja feito as podas programadas, 
pois Araras, Itaipava sofrem com a che-
gada do verão. Disse que apertará a fis-
calização dos entulhos que são coloca-
dos fora de hora. Agradeceu e despediu-
-se. 5) HINGO HAMMES, LÍDER DO 
UNIÃO BRASIL– Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Disse que os embates que teve com 
o Vereador Léo França foram do campo 
da ideia, sendo nada pessoal e deixou 
uma frase de motivação para ele de que 
todo suplente volta além de desejar su-
cesso em sua caminhada. Mencionou 
que infelizmente nesta gestão, os profis-
sionais de educação física foram abolidos 
do NASF. Disse que entrou em contato 
com o Secretário Marcus Curvelo para 
que pudesse retornar com estes profis-
sionais. Citou que o Ministério da Saúde 
já aprova estes profissionais e fez um 
apelo para que o governo retorne com os 
profissionais de educação física, para 
que possam estar contribuindo cada vez 
mais para as pessoas das comunidades 
que nem sempre tem acesso a estes ser-
viços. Diz estar preocupado com a plani-
lha da CPTrans com relação ao aumento 
da passagem, onde fala sobre os subsí-
dios do idoso que o Governo Federal deu 
e o vale educação que foi aprovado nesta 
Casa em dois mil e vinte e um, que há 
dois meses o Município não paga esses 
subsídios para as empresas de ônibus 
por uma série de problemas. Ressaltou 
que na tarifa o subsídio contempla o valor 
de setenta em cinco centavos por passa-
gem, entretanto, o não recebimento do 
subsídio, as empresas têm o direito de 
questionar sobre este valor. Afirmou ser 
um problema sério que precisa ser resol-
vido, visto que as empresas poderão en-
trar na Justiça e argumentar que há um 
desequilíbrio econômico, com a prefeitura 
tendo que pagar esta conta mais à frente. 
Reafirmou que esta conta não pode che-
gar no bolso de quem utiliza e paga pelo 
transporte público. Disse que espera que 
o Secretário Thiago Damasceno possa 
tomar alguma atitude com relação a isto, 
pois é preocupante. Agradeceu e despe-
diu-se. Terminada a FALA DOS VEREA-
DORES e NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, a Presidência, às dezessete 
horas e trinta minutos declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em trinta e um de outubro de dois mil 
e vinte e três, às dezesseis horas. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Alex Sander Souza de Freitas, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freias

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 01/11/2023

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores da Rua Edio 
Furtado, no bairro Mada-
me Machado, em Itaipava, 
relataram ao Diário que o 
local está com diversos pro-
blemas. As situações mais 
recorrentes são os buracos e 
o estacionamento irregular, 
porém, a falta de capina é vi-
sível em alguns pontos.

Segundo informações 
dos moradores, a localidade 
se encontra em estado de 
abandono. “Nós pagamos os 
impostos para asfaltamento 
e os serviços de capina há 
muito tempo e nunca rece-
bemos o serviço. Capina não 
se vê de jeito nenhum aqui. 
Os buracos são muito gran-
des e quando chove acumu-
la água. E ainda temos que 

lidar com o estacionamento 
irregular que prejudica ain-
da mais e não estamos vendo 
soluções para esses proble-
mas”, afirmou um morador.

A Companhia Petropoli-
tana de Trânsito e Transpor-
tes (CPTrans) informou que 
rondas são realizadas diaria-
mente em toda a cidade.A 
CPTrans também está usan-
do a tecnologia das câmeras 
do Cimop para o videomoni-
toramento de trânsito.Placas 
indicam os locais onde há o 
videomonitoramento, que 
neste primeiro momento 
tem como foco coibir o esta-
cionamento irregular.

Quanto aos buracos, a 
Secretaria de Obras infor-
mou que enviará uma equi-
pe ao local para verificar as 
informações recebidas e re-

alizar os reparos na via, 
conforme cronograma de 
ações. Porém, é impor-
tante ressaltar que as for-
tes chuvas que a cidade 
enfrenta nos últimos dias 
também causam danos à 
pavimentação. 

Sobre a capina, a 
Comdep informou que 
realiza a capina em todo 
o município. O local ci-
tado já recebeu e voltará 
a receber o serviço, con-
forme o cronograma da 
companhia.

Gabriel Miranda – estagiário

Motoristas que trafegam 
pela Rua Major Sérgio, no bair-
ro Mosela, relataram ao Diário 
que um buraco abriu próximo 
ao número 163, dificultando o 
acesso às residências. 

Segundo informações dos 
moradores, cada dia que pas-
sa o buraco aumenta. “Além 
de ser um perigo, pode trazer 
prejuízos aos veículos. Nós 
queremos que os responsáveis 
venham realizar o conserto o 
mais breve possível. Esse con-
serto iria trazer segurança e 
evitaria mais problemas, prin-
cipalmente com essa época de 
chuva, a rua pode acabar ce-
dendo”, relatou um morador.

A Secretaria de Obras 

informou que enviará uma 
equipe ao local para verificar 
as informações recebidas e re-
alizar os reparos na via, con-
forme cronograma de ações. 
Vale ressaltar que as fortes 
chuvas que a cidade enfrenta 
nos últimos dias também cau-
sam danos à pavimentação.



Um terço dos municípios não se mantêm 
 ALCIR AGLIO 

Siga-nos no Facebook
Diário de Petrópolis

Mais de 40% dos municípios têm contas públicas em situação crítica ou difícil, diz estudo da Firjan
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OS DADOS são do estudo do Índice Firjan de Gestão Fiscal (IFGF) referentes à 2022

Bruno de Freitas Moura - Agência Brasil

Um terço dos municípios brasi-
leiros não têm recursos próprios para 
manter a estrutura da prefeitura e da 
câmara municipal. Mais de 40% deles 
estão com as contas públicas em situa-
ção crítica ou difícil. Os dados constam 
do estudo Índice Firjan de Gestão Fis-
cal (IFGF), divulgado nesta terça-feira 
(31) pela Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro (Firjan).

Os especialistas analisaram 
dados referentes a 2022 de 5.240 
municípios onde vivem 97,1% da 
população. As informações foram 
disponibilizadas pelas prefeituras, 
de acordo com o que determina a Lei 
de Responsabilidade Fiscal (LRF). 
Ficaram de fora do estudo 328 muni-
cípios que não cumpriram a determi-
nação dentro do prazo ou apresenta-
ram dados inconsistentes.  

Classificação 
Para classificar a situação das 

prefeituras, a Firjan analisa quatro 
indicadores: autonomia, gasto com 
pessoal, liquidez e investimentos. 
Com base nos resultados apresen-
tados, os municípios recebem uma 
nota que vai de zero a um. 

A situação das cidades é classifica-
da como crítica (menor que 0,4), difícil 
(entre 0,4 e 0,6), boa (entre 0,6 e 0,8) 
ou de excelência (superior a 0,8 ponto).  

Nota crescente 
A média nacional foi de 0,6250 

ponto. Desde 2013, é a primeira fez 
que o índice alcança a marca de boa 
gestão. Essa edição apresentou a 
quinta alta seguida e o maior valor 
da série histórica. Entre 2017 e 2022, 
o IFGF pulou de 0,4075 para 0,6250. 
(Foi feita arte com esses dados) 

Considerando apenas as capitais, 
o índice de 2022 chega a 0,7452. Sal-
vador é a que tem o melhor desem-
penho (0,9823 ponto). Completam 
a lista na categoria gestão excelente 
Manaus (0,9145), São Paulo (0,8504), 
Vitória (0,8412), Curitiba (0,8350), 
Recife (0,8320) e Aracaju (0,8116). A 
pior foi Campo Grande (0,3906 pon-
to), única no nível crítico. 

Contas públicas 

O IFGF mostra 41,9% das ci-
dades analisadas com as contas em 
situação crítica (15,9%) ou difícil 
(26%). Na outra ponta, 36,3% têm 
a gestão considerada boa, e 21,9%, 
avaliadas com excelente. (manda-
mos para a Fotografia um mapa com 
esses dados) 

A proporção de prefeituras com 
o quadro crítico ou difícil representa 
2.195 prefeituras. Esse número está 
abaixo do registrado na edição an-
terior da pesquisa, referente a 2021, 
quando eram 2.538. 

Os pesquisadores da Firjan res-
saltam que os dados do levantamen-
to estão influenciados por efeitos li-
gados à recuperação pós-pandemia, 
que funcionaram como uma deman-
da reprimida que fizeram crescer a 
economia, e, consequentemente, a 
arrecadação.  

Outros fatores que beneficia-

ram as administrações municipais 
foram a inflação - que acumulou 
16,4% entre 2020 e 2022 - e a alta 
da arrecadação de impostos, que 
ajudaram a inflar o Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM), 
principal fonte de receita para a 
grande maioria dos municípios.  

Autonomia 

O indicador autonomia veri-
fica se as receitas provenientes da 
atividade econômica do município 
suprem os custos para manter a Câ-
mara de Vereadores e a estrutura 
administrativa do executivo muni-
cipal. O levantamento mostra que 
1.570 prefeituras não se sustentam, 
ou seja, 30% precisam da transfe-
rência de recursos para funcionar. 
Esse número está acima do en-
contrado na edição 2021 do IFGF, 
quando eram 1.494. 

“A gente está falando de R$ 6 
bilhões que foram utilizados do 
fundo de transferência desses mu-
nicípios diretamente para financiar 
o custo administrativo. Recursos 
que poderiam ser utilizados em 
educação, saúde, segurança e sane-
amento”, diz o gerente da Firjan. 

Gasto com pessoal 

O pagamento de funcionários é 
outro indicador analisado pela Fir-
jan. Metade das prefeituras alcançou 
o grau excelente, principalmente as 
do Sudeste (71,9%), Sul (61,6%) e 
Centro-Oeste (58,3%). 

No entanto, 1.066 prefeituras 
gastaram mais de 54% da Receita 
Corrente Líquida (RCL) com a fo-
lha de salário do funcionalismo. Ou 
seja, ultrapassaram o limite de aler-
ta definido pela LRF. Essas cidades 
estão concentradas principalmente 
nas regiões Nordeste e Norte, onde 
mais de 40% das prefeituras esta-
vam em situação crítica. 

Cheque especial 

Um terceiro indicador para apu-
ração do IFGF é a liquidez das prefei-
turas, ou seja, a capacidade de termi-
nar com dinheiro na conta para pagar 
obrigações postergadas, os chamados 
restos a pagar. Aproximadamente 
70% dos municípios apresentaram 
nível de liquidez bom ou excelente. 

Investimentos 
No indicador investimento, as 

prefeituras utilizaram, em média, 
8% do orçamento para investimen-
tos públicos.  

Propostas 
Para a Firjan, a análise dos nú-

meros indica um cenário de alta 
dependência de transferência de re-
ceitas e planejamento financeiro vul-
nerável, que se refletem em piora do 
ambiente de negócios e precarização 
de serviços públicos essenciais. 

Entre os caminhos para fazer com 
que as administrações municipais te-
nham as contas públicas mais susten-
táveis, os economistas da Firjan suge-
rem uma reavaliação do FPM.  

Outro ponto passa pela respon-
sabilização dos gestores que não 
cumprem limites de gastos determi-
nados pela LRF.  

“O contexto extraordinário da 
pandemia flexibilizou as exigências 
fiscais devido ao estado de calamidade 
pública. No entanto, com o fim desse 
cenário atípico, é essencial que as boas 
práticas de responsabilidade fiscal se-
jam revisadas”, pede o relatório.  

A Firjan defende ainda a apro-
vação da reforma tributária, que tra-
mita no Senado. O texto prevê que a 
cobrança de impostos se dará no des-
tino, ou seja, no local onde ocorre o 
consumo final. “Essa mudança pode 
contribuir para maior arrecadação 
da maioria das cidades brasileiras”, 
prevê o estudo. 

AVISOS E EDITAIS

Quarta-feira nublada
Sol com algumas nuvens e períodos nublados. Existe 

a possibilidade de pancadas de chuva a qualquer hora e 
a temperatura varia entre 18°C e 26°C, de acordo com o 
Climatempo.

BOVESPA  +0,54%  113.144
DOLAR COM. -0,12%  5,0407
EURO  +0,50%  5,3453

LEILÕES PAULÃO ANTIGUIDADES - Dia 01 - 19h.
LEILÃO T F CONSULTORIA MÓVEIS, ANTIGUIDADES, DECORAÇÃO E DESIGNER - Dia 
06 e 07 - 19h.
LEILÃO DE MOEDAS - ÚNICA NOITE - Dia 08 - 19h.
LEILÃO BARRACÃO TERESÓPOLIS - Dia 09 - 19h.
LEILÃO ARTES, ANTIGUIDADES E COLECIONISMO - Dias 14- 19h.
LEILÃO PORÃO DA VOVÓ - DIA 16 -19h
LEILÃO ANTIGOMOBILISMO - Dias 21 e 22 - 19h.
LEILÃO T F CONSULTORIA MÓVEIS, ANTIGUIDADES, DECORAÇÃO E DESIGNER - Dia 23 - 19h.
LEILÃO VALE DOS REIS - Dia 24 E 25 - 19h.
LEILÃO MANIANTIGA - RJ - Dias 27, 28, 29 E 30 - 19h .

JOÃO DE FRANCO LEILOEIRO 
Matricula 252 - Leilões de Novembro de 2023

www.joaodefrancoleiloeiro.com.br

A G9 PREMIUM DETALHES EM PINTURA LTDA, CNPJ 23.820.168./0001-49 torna 
público que recebeu da Secretaria do Meio ambiente - SMA, a Licença Ambiental nº 
02/2021, com validade até 26 de fevereiro de 2025, através do processo nº 07468/2017, 
para atividade de serviços de lavagem, lubrificação e polimento de veículos automoto-
res, situada no endereço Estrada União e Indústria, nº 6550 (Loja Térreo), Nogueira 
- Petrópolis, RJ - CEP 25720-113.

EDITAL DE LEILÃO
Ruam Carlos Chaves Gotardo, Leiloeiro Público Oficial, Inscrito na JUCERJA sob o nº 
286, faz saber a quem possa interessar, que devidamente autorizado pela P.M Rio das 
Ostras - RJ venderá em leilão público, dia 16/11/2023 ás 14h, de forma online pelo site 
www.serranaleiloes.com.br, os Itens tais como: Sucata de iluminação pública, sucata de 
transformadores e diversos. 

CARANGOLA FUTEBOL CLUBE
Edital de Convocação - Assembleia Geral Extraordinária

Convocamos todos os Sócios do Carangola Futebol Clube para a Assembleia Geral 
Extraordinária, conforme previsto no Estatuto Social vigente, a ser realizada no dia 28 
(vinte e oito) de novembro de 2023, às 19 (dezenove) horas, nas dependências do clube, 
pelo acesso através da Vila Juliano Constantino Manzini.
Pauta:
•  Alteração do Estatuto Social para atender às novas necessidades do CARANGOLA 
FUTEBOL CLUBE e alinhá-lo à Lei nº. 10.406/2002.
•  Extinção das vice-presidências e implementação de um novo Organograma para a 
Diretoria Executiva.
•  Alteração dos prazos de mandato dos Conselhos Deliberativo, Fiscal e da Diretoria 
Executiva de 2 anos para 4 anos.
•  Outros assuntos de natureza funcional, administrativa e editorial.
Contamos com a sua presença. Se você tiver alguma dúvida, por favor, entre em contato conosco.
Atenciosamente,

Alexander Sátyro de Oliveira - Presidente/Conselho Deliberativo - 23/10/2023

Estamos com você, mesmo à distância.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social para 
conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais que são 
extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Dia: 06/11/2023
Horário Endereço Nº Deslig.

PETRÓPOLIS 
09:00 às 11:00 Condomínio Ricardo Salvini - Roseiral - Petrópolis 21047989
09:00 às 11:00 Jardim Salvador - Corrêas - Petrópolis 21047989
09:00 às 11:00 Rua Ary Nogueira - Corrêas - Petrópolis 21047989
09:00 às 11:00 Rua Haroldo Mano - Roseiral - Petrópolis 21047989
09:00 às 11:00 Rua Juiz Castro e Silva - Corrêas - Petrópolis 21047989
09:00 às 11:00 Rua São Salvador I - Corrêas - Petrópolis 21047989
09:00 às 11:00 Rua Ricardo Salvini - Corrêas - Petrópolis 21047989
12:00 às 17:00 Estrada dos Tabões - Itaipava - Petrópolis 21047707
12:00 às 17:00 Condomínio Pau do Frade - Itaipava - Petrópolis 21093715
12:00 às 17:00 Condomínio Granja Santa Lúcia - Itaipava - Petrópolis 21093715
12:00 às 17:00 Estrada da Cachoeira - Itaipava - Petrópolis 21093715
12:00 às 17:00 Estrada dos Tabões - Itaipava - Petrópolis 21093715
12:00 às 17:00 Estrada Neuza Goulart Brizola - Itaipava - Petrópolis 21093715
12:00 às 17:00 Estrada Sumidouro - Itaipava - Petrópolis 21093715
12:00 às 17:00 Ruas A, B, C - Granja Santa Lúcia - Itaipava - Petrópolis 21093715

Sepultamento

obs. as informações acima são fornecidas ao diário por funcionários das 
secretarias dos cemitérios

CEMITÉRIO MUNICIPAL:
José Paulo Leal de Oliveira, 69 anos, Centro, 9h30
Madalena Maria Alves Lima, 90 anos, Alto da Serra, 10h
Maria Helena Soares, 76 anos, Alto da Serra, 10h
Rodolfo Malaquias Rodrigues de Almeida, 31 anos, Quitandinha, 11h
Vanteci Eloi de Oliveira, 67 anos, Independência, 11h30
João Faustino de Medeiros, 86 anos, Carangola, 14h
Luís Antônio Rodrigues dos Santos, 70 anos, Centro, 14h
Erodite dos Santos Simões, 70 anos, Centro, 15h
Luís Antônio Vieira da Silva, 64 anos, Centro, 15h30
José Moreira Costa, 78 anos, Cascatinha,16h
Valdete Fernandes de Sales Moreira, 68 anos, Alto da Serra, 16h30

CEMITÉRIO DE ITAIPAVA:
Luis Carlso Ramiro Câmara, idade e local não informado, 14h30
Nilza Coelho de Souza Silva, idade e local não informado, 15h

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

Por este edital de convocação ficam convocados todos os associados quites do Sin-
dicato dos Empregados no Comércio de Petrópolis, à comparecerem na Assembléia 
Geral Ordinária, que será realizada no dia 21 de Novembro de 2023, às 16:30 horas 
em primeira convocação, e na falta de número legal, em segunda e última convocação 
às 17:00 horas, com qualquer número de presentes, na sede da entidade, sito na Rua 
Washington Luiz, 131 – 2º andar – Centro – Petrópolis-RJ, para tratar da seguinte 
ordem do dia: 
a)  Leitura da ata da assembléia anterior; 
b)  Leitura, discussão e votação do relatório da diretoria, balanço financeiro do exercí-
cio de 2022, com os respectivos parecer do Conselho Fiscal e Termo de conferência 
dos valores em caixa; 
c)  Apreciar, discutir e votar a previsão orçamentária para 2024, com o respectivo 
parecer do Conselho Fiscal; 

Petrópolis, 01 de Novembro de 2023
Sindicato dos Empregados no Comércio de Petrópolis

Ernane Correa Magalhães
Presidente



MESMO com a derrota, as meninas do Serrano tiveram bom desempenho no jogo

OS FINALISTAS do campeonato municipal serão conhecidos na próxima semana 

Serrano estreia fora de casa 
com derrota no futsal feminino

Jogos de idas às semifinais de 
sub-15 e sub-17 vão começar

CLARA SOUZA / SERRANO FEMININO

MARCUS OLIVETTE 

8 CIDADE DE PETRÓPOLIS
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Premiado romance da escritora moldava Tatiana 
Tibuleac é o livro do mês do Leia Mulheres 

O clube de leitura “Leia 
Mulheres Petrópolis” está 
pronto para mergulhar nas 
páginas do romance ven-
cedor do Prêmio Cálamo e 
do Prêmio de Literatura da 
União Europeia em 2019, 
“O Verão em que Mamãe 
Teve Olhos Verdes,” escrito 
pela renomada autora mol-
dava Tatiana Tibuleac. Este 
evento promete uma aná-
lise aprofundada da obra 
que aborda as intricadas 
relações entre mãe e filho 
durante as férias em um pi-
toresco vilarejo francês.

Com um foco na lite-
ratura feminina e nas vozes 
femininas na escrita, o clu-
be de leitura “Leia Mulhe-
res Petrópolis” é conhecido 
por selecionar obras que 
proporcionam discussões 
enriquecedoras. “O Verão 
em que Mamãe Teve Olhos 
Verdes” não é exceção. O 
romance, além de ser uma 
obra premiada, lança luz 
sobre a complexa relação 
entre mãe e filho, explo-
rando nuances emocionais 
em um cenário de férias em 
uma vila francesa.

O encontro está mar-
cado para essa quarta-feira, 
dia 1º de novembro, e será 
conduzido por duas me-
diadoras experientes, Linda 
Feitoza e Drica Madeira. A 
conveniência da era digi-
tal permitirá que os aman-
tes da literatura participem 
de qualquer lugar, já que 
o evento ocorrerá online, 
através da plataforma Goo-
gle Meet, a partir das 19h.

A participação é gratui-
ta, e os interessados em se 
juntar a essa discussão en-
volvente podem solicitar o 

Encontro será on-line, nesta quarta-feira, a partir das 19h, pelo Google Meet

AGENDA Cultural
socialmarise@yahoo.com.br

link do evento através das 
redes sociais do clube. Bas-
ta procurar o “Leia Mulheres 
Petrópolis” no Instagram ou 
o grupo “Leia Mulheres Pe-
trópolis-RJ” no Facebook.

Esta é uma oportuni-
dade imperdível para os 
amantes da literatura ex-
plorarem uma obra-prima 
contemporânea, discutir as 
complexidades das rela-
ções familiares e se envol-
ver em uma conversa enri-
quecedora sobre a escrita 
de Tatiana Tibuleac. O clu-
be de leitura “Leia Mulheres 
Petrópolis” continua a de-
sempenhar um papel vital 
na promoção da literatura 
feminina e na criação de 
espaços para debates sig-
nificativos sobre questões 
literárias e sociais.

Saiba mais sobre o 
Leia Mulheres
O Coletivo Leia Mulhe-

res propõe dar mais visibi-
lidade a obras de autoria 
feminina – que enfrentam 
maiores barreiras no mer-
cado editorial –, debaten-
do-as e divulgando-as em 
encontros mensais.

O movimento nasceu 
inicialmente pela hashtag 
#readwomen2014, criada 
pela escritora britânica Jo-
anna Walsh, e se concre-
tizou em forma de clubes 
de leitura. No Brasil, a ini-
ciativa começou em 2015, 
quando Juliana Gomes, Ju-
liana Leuenroth e Michelle 
Henriques colocaram em 
prática os encontros foca-
dos em obras escritas por 

mulheres, de clássicas a 
contemporâneas.

Atuando em Petrópo-
lis desde 2017, o Leia Mu-
lheres realiza suas reuniões 
sempre na primeira quarta-
-feira do mês. O Cefet/RJ 
Uned Petrópolis é parceiro 
do Coletivo por meio de 
sua Biblioteca e do Núcleo 
de Estudos em Educação 
e Linguagem (NELINE) e a 
partir do projeto de exten-
são “Leia Mulheres: media-
ção de leitura”. 

OBS.: A presença nos 
encontros não está condi-
cionada à leitura do livro, 
uma vez que o projeto bus-
ca também a divulgação da 
obra, o estímulo à troca de 
ideias e o encontro entre 
pessoas com interesses 
comuns.

ESPORTE

DIVULGAÇÃO

Tributo a Lulu Santos

Cássia Eller in Blues - Dias 
03/11 e 04/11 às 21h

Local: Shopping Estação Itaipava. 
Ingressos em soberanoitaipava.com.br

APRESENTA

Este show marca uma emocio-
nante homenagem ao lança-
mento em uma edição luxuo-
sa no formato vinil do “icônico” 
álbum “Cássia Eller & Victor 
Biglione In Blues”, vencedor do 
Prêmio da Música Brasileira em 
2023 na categoria Melhor Ál-
bum em Idioma Estrangeiro. O 
inédito encontro de duas ge-
rações da música instrumen-
tal, onde o incrível guitarrista 
Victor Biglione, um dos maio-
res instrumentistas do Brasil, 
se une à visceral cantora Taryn, 
acompanhados pelo baixista 
Jorge Pescara e o baterista Ro-
berto Alemão.

Bruno Galvão começou a 
carreira muito cedo e teve 
participações em muitos 
projetos ao lado de gran-
des artistas, como, Mílton 
Nascimento, Paul Simon 
e até o Rei Roberto Car-
los. Em 2022, Bruno fez 
sua estreia com tudo no 
programa The Voice Brasil 
no time do técnico Lulu 
Santos. “Fazer parte do 
Time Lulu para mim é algo 
emocionante. Já estava 
nos meus planos, caso ele 
virasse, que eu o escolhe-
ria. Eu gosto de tudo o 
que ele faz, desde o álbum 
‘Tempos Modernos’ até os 
de hoje em dia!”

Um dos maiores nomes do pop rock 
nacional - Dia 02/11 às 21h

Clara Souza 
Assessora de imprensa Serrano Feminino

No último domingo (29), as 
Leoas estrearam no Campeona-
to Estadual de Futsal, conhecido 
popularmente como Carioca, na 
Vila Olímpica da Mangueira, na 
zona norte do Rio de Janeiro. 
A equipe petropolitana acabou 
sendo derrotada por 6 x 5 contra 
o Vasco da Gama.

Nos primeiros minutos de 
jogo o Serrano saiu na frente, 
com finalização de Gabrili. A  
goleira defendeu e no rebote, Ti-
fany cabeceou e cobriu a goleira 
do Vasco da Gama. O primeiro 
tempo ficou acirrado entre os 
clubes, porém, as Leoas da Ser-
ra conseguiram empatar com a 
equipe Cruz Maltina nos últimos 
minutos, por 2x2. Já no segun-
do tempo, o Vasco virou o placar 
para 4x2 em cima do clube pe-
tropolitano. Mas mesmo assim, 
as atletas do Serrano não se aba-
laram, e além do primeiro gol, as 
jogadoras Kakau, Gabrili, Carol 
e Tata correram atrás do empate 
por 5x5. Depois de muito lutar no 
segundo tempo, o Vasco marcou 
o último gol no apagar das luzes, 
fechando a partida por 6x5. 

Apesar dessa vez não con-
quistar a vitória, as Leoas da 
Serra voltaram para Petrópolis 
contentes com o resultado de 
estreia. “Tenho orgulho do que 
estamos conquistando e cons-
truindo. É importante para a 
cidade ter esse incentivo ao fu-
tebol feminino, e para o Clube 
Centenário poder ser referência 
com as meninas é magnifico”, 

disse Danny Oliveira, diretora 
do setor feminino do Serrano.

Segundo o técnico do Serra-
no, Rômulo Bernardes, a estreia 
do Serrano foi notável contra o 
atual campeão estadual de fut-
sal. “Embora não tenhamos al-
cançado a vitória, o nosso jogo 
contra o Vasco apenas eviden-

ciou o desempenho da equipe, 
que competiu incansavelmente 
do início ao fim. Agora, aguar-
damos com grande expectativa 
a próxima rodada, na qual te-
remos o privilégio de jogar em 
casa”, disse o técnico. 

E após o jogo, os treinos con-
tinuam intensos. Isso porque no 
dia 6 de novembro, Serrano en-
frentará o Nova Elite 20hs, no 
Ginásio Afonso Paoni, onde será 
mandante e buscará a vitória. O 
clube conta com o apoio da tor-
cida e familiares para a segun-
da rodada do campeonato para 
conquistar mais 3 pontos.

Na estreia, o 
time enfrentou o 
Vasco da Gama, 
atual campeão do 
estadual

No último sábado (28 de ou-
tubro), foram realizados os jogos 
de ida das semifinais dos Campeo-
natos Municipais de Futebol Sub-
15 e Sub-17. Com a competição na 
reta final, os finalistas devem ser 
decididos no início de novembro. 

Pelo sub-15, o EC Cascatinha 
empatou com o Laginha FC no 
Estádio Osório Júnior, em Cas-
catinha. Henrique marcou para 
o time da casa e Caio fez o gol da 
equipe visitante. O outro duelo, 
entre Carangola FC e EC Vera 
Cruz teve diversos gols, termi-
nando em um agitado 4 a 3 para 
o Vera Cruz. Cauan marcou duas 
vezes para o Carangola e Leonar-
do e Yago fizeram dois gols cada 
para o Vera. Yago tem 10 gols e 
lidera a artilharia da competição.

No sub-17, o Laginha FC ven-
ceu o Boa Esperança FC por 4 a 1, 
fora de casa. Dois gols do Laginha 
foram feitos por João Mateus, ar-
tilheiro do torneio. Guilherme Pe-

reira e Pedro Henrique Carvalho 
fizeram os outros gols. Emanuel 
marcou para o Boa Esperança. O 
outro duelo semifinal da categoria, 
será disputado entre EC Vera Cruz 
e EC Cascatinha no próximo sába-
do (4), no campo do Vera Cruz. 

Confira os próximos 
jogos das categorias:

Sub-15:
EC Vera Cruz x Carangola FC – 
04/11 - 9h
Laginha FC x EC Cascatinha – 11 
ou 12/11
Sub-17:
EC Vera Cruz x EC Cascatinha – 
04/11 - 11h
EC Cascatinha x EC Vera Cruz – 
11 ou 12/11
Laginha FC x Boa Esperança FC 
– 11 ou 12/11

Mais informações podem 
ser vistas no site ligapetropoli-
tana.com.br.


